

Protokoll der Fachgruppenversammlung vom 31. März 2017 in Düsseldorf

Anwesende Fachgruppenmitglieder: Andreas Brüser, Nadja Enke, Olaf Hoffjann, Simone Huck-Sandhu, Diana Ingenhoff, Michael Johann, Marc Jungblut, Kim Murphy, Paula Nitschke, Ute Rademacher, Juliana Raupp, Ulrike Röttger, Swaran Sandhu, Helena Stehle, Peter Szyszka, Kerstin Thummes, Dimitrij Umansky, Ina von der Wense, Christian Wiencierz

Anwesende Gäste: Anna Dudenhausen, Alexander Güttler, Nadine Hagemus-Becker, Melanie Malczok

Die Fachgruppensprecherinnen eröffnen die Sitzung und begrüßen die anwesenden Mitglieder und Gäste.

TOP 1: Festlegung der Tagesordnung

Die Sprecherinnen stellen die Tagesordnung vor. Es gibt keine weiteren Ergänzungen zur Tagesordnung.

TOP 2: Mitteilungen und Anfragen

- *Tagungsbände:* Der Tagungsband zur Fachgruppentagung in Greifswald, der von Dennis Schoeneborn und Stefan Wehmeier herausgegeben wird, ist fertiggestellt und wird in den nächsten Monaten erscheinen. Zur Fachgruppentagung 2016 von Hannover wird es keinen Tagungsband geben. Grund für die Entscheidung der Hannoveraner Veranstalter ist, dass der thematische Zuschnitt der Tagung zu einer erfreulich großen inhaltlichen Bandbreite an Einreichungen geführt hat, die in einem einzelnen Band nur schwer zu versammeln gewesen wären, aber in Summe auch nicht für zwei Teilbände ausgereicht haben. Zudem hatten einige Referenten ihre Themen zeitnah zur Fachgruppentagung andernorts publiziert. Die Tagungsreferenten sind bereits Anfang des Jahres über die Entscheidung, dass kein Tagungsband entstehen wird, informiert worden.
- *Dissertationspreis:* Die Sprecherinnen weisen noch einmal auf die laufende Ausschreibung des Dissertationspreises der Fachgruppe hin, der in diesem Jahr bereits zum dritten Mal verliehen wird. Bewerbungen sind noch bis 15. Juni 2016 möglich.

- *Mitgliederentwicklung*: Die Sprecherinnen stellen die aktuelle Mitgliederstatistik vor. Mit Stand Anfang März hat die Fachgruppe 210 Mitglieder. Seit Anfang November 2016 gab es sieben Neueintritte und einen Austritt.
- *Co-Sponsoring von Tagungen durch die FG PR/OK*: Die Sprecherinnen erinnern an den Auftrag, den sie in der vergangenen Fachgruppentagung mitgenommen haben: einen Prozess aufzusetzen, mit dem entlang definierter Kriterien von Fall zu Fall entschieden werden kann, ob die Fachgruppe als ideeller Förderer bzw. Medienpartner unabhängige Branchenveranstaltungen im Bereich Wissenschaft-Praxis-Transfer unterstützen kann. Die Sprecherinnen haben eine Bestandsaufnahme zu Verfahren anderer Verbände aufgenommen und erarbeiten zu Fachgruppenversammlung in Wien einen Vorschlag. In Wien besteht mehr Raum, den Vorschlag zu diskutieren, als im zeitlich engen Fachgruppenfenster auf der DGpuK-Jahrestagung.
- *Bericht über die Preconference*: Die Sprecherinnen berichten von der Preconference zum Thema „Publikationsstrategien in der Kommunikationswissenschaft“, die am Vortrag in Düsseldorf stattfand. Im Rahmen der Konferenz wurden aktuelle Entwicklungen hinsichtlich der Zugänglichkeit wissenschaftlicher Literatur, des Einflusses von Peer-Review, der Nutzung neuer Publikationsmöglichkeiten über Open-Access-Plattformen und digitale Netzwerke, und der Verschränkung von Karrierewegen und Publikationserwartungen diskutiert. Dabei wurden einige Vorschläge dazu vorgetragen, wie die Relevanz der Qualität wissenschaftlicher Leistungen gegenüber der zunehmenden Quantifizierung gestärkt werden könnte. Die OrganisatorInnen der Preconference planen, die Diskussionen und Ergebnisse in geeigneter Form zu veröffentlichen.
- *Bericht über die Fachgruppensprecherversammlung inkl. Strategietag*: Die Sprecherinnen berichten von den Themen der Fachgruppensprecherversammlung, die am Vortrag in Düsseldorf stattfand, und vom Strategieworkshop der FachgruppensprecherInnen der DGpuK im Dezember 2016. Im Rahmen des Strategieworkshops wurden Probleme, Ziele und Lösungsansätze zu folgenden Themenfeldern erarbeitet: Kommunikationsstrategie der DGpuK, Attraktivität der Tagungen der DGpuK und Karrierewege in der Kommunikationswissenschaft. Der Vorstand nutzt die Ergebnisse als Anregung für seine künftigen Tätigkeiten. Hinsichtlich der Kommunikationsstrategie wurde bereits eine grundlegende Überarbeitung und Neuaufsetzung der DGpuK-Website beschlossen. Der Vorstand stellt dazu eine Arbeitsgruppe zusammen.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Fachgruppenversammlung vom 4.11.2016 in Hannover

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll. Es wird einstimmig mit einer Enthaltung genehmigt.

TOP 4: Fachgruppentagungen

- *Fachgruppentagung in Wien 2017*: Die Fachgruppensprecherinnen laden im Namen von Sabine Einwiller und Jens Seiffert-Brockmann noch einmal zur Fachgruppentagung 2017 ein, die zum Thema „Das Verhältnis von Public Relations und Werbung“ in Wien stattfinden wird (23.-25.11.2017). Die Tagung wird gemeinsam mit der Fachgruppe Werbekommunikation ausgerichtet. Abstracts können noch bis 8. Mai über das Review-Tool der Fachgruppen eingereicht werden. Auf Nachfrage informieren die Sprecherinnen, dass parallele Panels geplant sind, um den beiden Fachgruppen auch Raum für eigene Themenschwerpunkte und Diskussionen zu bieten, jedoch ein gemeinsames Review-Verfahren geplant ist.
-

- *Fachgruppentagung in Stuttgart 2018*: Swaran Sandhu lädt stellvertretend für das Organisationsteam der Hochschule der Medien für 2018 nach Stuttgart ein. Arbeitstitel der Tagung ist „Inhalt, Interessen und Ideologie“. Geplant ist die Tagung für den regulären Termin, der der Fachgruppe PR/OK im DGpuK-Tagungskalender zugeteilt ist. Diana Ingenhoff weist darauf hin, dass für jenes Wochenende auch die ECREA-Tagung in Lugano geplant ist. Swaran Sandhu und die Fachgruppensprecherinnen nehmen den Hinweis auf und prüfen mögliche alternative Termine.

TOP 5: Verschiedenes

Es gibt keine Anmerkungen unter dem TOP Verschiedenes.

Für das Protokoll

Kerstin Thummes & Simone Huck-Sandhu, 24. April 2017
